



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
20 DE ABRIL DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



CCPM Y PRODECON SUMAN ESFUERZOS PARA FORTALECER ASESORÍA A ASOCIADOS

Para seguir sumando esfuerzos en beneficio de los contribuyentes, el Colegio de Contadores Públicos de Michoacán (CCPM) signó un convenio de colaboración con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) para crear un canal de interlocución permanente entre los asociados y las autoridades fiscales.

El Presidente del Colegio de Contadores Públicos de Michoacán, el Dr. y C. P. C. Roberto Carlos Estrada Zavala, destacó la importancia de este organismo descentralizado con el cual suman esfuerzos para mejorar la asesoría con los afiliados y trabajarán en resolver las controversias con las autoridades fiscales.

«Hemos manifestado la trascendencia de que la Prodecon siga realizando su labor y se siga apoyando su desarrollo, desde el Colegio seguimos sumando esfuerzos y pugnando por recurriendo a la misma para recibir la asesoría para resolver debates con las autoridades».

Asimismo, la Delegada de Prodecon en Michoacán, la Dra. Liz Marisol Gómez González, destacó la gran colaboración que se ha dado entre ambos organismos, misma que ahora se fortalecerá con este convenio.

«Agradecemos el interés de poder renovar este convenio, a través de este convenio brindaremos nuestros servicios a todos los asociados, seremos un canal de comunicación entre ellos y la autoridad fiscal e incluso fungiremos como abogado patrono, que es otro de nuestro servicios gratuitos, la recepción de quejas y reclamaciones a sus asociados».

Finalmente se informó que con este convenio, se establecerán las bases generales en líneas de trabajo, intercambio de información y actividades conjuntas entre ambos organismos, en sus respectivos ámbitos de competencia.

EL UNIVERSAL

[Subsidio a gasolinas costará 330 mil mdp en 2022: SAT](#)

El [subsidio a gasolinas y diésel](#) que otorgará el gobierno federal este año a consumidores tendrá un costo fiscal total de 330 mil millones de pesos, dijo la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro Sánchez.



[México perderá hasta 400,000 mdp este año en subsidio a gasolinas, dice el SAT](#)

La jefa del SAT, Raquel Buenrostro, anunció este miércoles que el costo total por subsidiar a los combustibles en México será entre 350,000 y 400,000 millones de pesos (mdp) este año, con el fin de contener el precio de las gasolinas y evitar un mayor repunte inflacionario.



[Recaudación de impuestos, crece pese a crisis por Covid: SAT](#)

A pesar de la crisis derivada del Covid-19, los ingresos del gobierno federal se incrementaron 2 por ciento en términos reales durante el primer trimestre del año, informó el SAT, sin embargo reconoció que no se alcanzará la cifra que se estableció en la ley de ingresos para este año.



[FMI anticipa superávit fiscal para México en 2022 de 1.3%](#)

Las finanzas públicas de México mejorarán este año con un superávit de 1.3 por ciento luego de un balance neutro en 2021; con una mejoría es marginal hacia los siguientes años hasta alcanzar un superávit de 1.5 por ciento en 2025 y mantenerlo así al menos hasta el 2027, estimó el Fondo Monetario Internacional (FMI).



[Así funcionan los impuestos ambientales en México](#)

En los últimos años el cambio climático y el riesgo de un desastre ambiental se ha vuelto más latente, por lo que en diversas entidades del país se han implementado impuestos ambientales que obligan a los contribuyentes a pagar contribuciones por la contaminación que generan.



[SAT: Este es el TOPE de deducciones personales para Declaración Anual en 2022](#)

Este mes de abril del 2022 las personas físicas están entregando al SAT su declaración anual de impuestos correspondiente al ejercicio fiscal del 2021, en este documento anexan los gastos e ingresos que tuvieron durante el año, obteniendo un monto que puede ser modificado gracias a las deducciones personales para tener saldo a favor pero, existe un tope para realizar esta práctica y aquí te diremos cual es.

La Razón

[Constancia de Situación Fiscal del SAT: ¿Qué es y cómo obtenerla?](#)

La Constancia de Situación Fiscal es un documento en el que una persona física o moral puede constatar si está inscrito en el [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT), así como si está cumpliendo con sus obligaciones como contribuyente, entre ellos el pago de impuestos.



[Piden a la ASE acciones contra desvíos en Salud](#)

Ciudadanos Observando, a través de su vocero José Guadalupe González, exigió a la Auditoría Superior del Estado conocer los resultados de las revisiones a las cuentas de la Secretaría de Salud del Estado, por lo que se refiere a las empresas "fantasma" ligadas a Gabriel Salazar.



[¿Cómo identificar mensajes apócrifos del SAT en la devolución de saldo?](#)

Estamos en el mes de la declaración anual de personas físicas y aunque los contribuyentes ya están ocupados y preocupados por cumplir con sus obligaciones tributarias a tiempo, el SAT alertó a los pagadores de impuestos sobre posibles robos de datos personales y fraudes, mediante mensajes apócrifos de avisos de saldo a favor de sus impuestos.



[Consecuencias de no presentar tu declaración](#)

Cada día está más cerca la fecha límite para presentar la declaración anual de personas físicas y en caso de que estuvieras pensando no realizarla, aquí te dejamos algunas de las consecuencias de omitir esta obligación.



[Los mejores SGMM \(seguros de gastos médicos mayores\) según el Buró](#)

De acuerdo con el Buró de Entidades Financieras de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) al cuarto trimestre de 2021 las aseguradoras con mayor número de reclamaciones respecto de cada 100 mil riesgos asegurados, del seguro de gastos médicos por compañía fueron: Seguros Monterrey con 9, Axa con 7 y MetLife México con 6.



[Conoce un caso en el que no aplica la descripción detallada en la factura](#)

El Código Fiscal de la Federación (CFF) establece que [los Comprobantes Fiscales Digitales por Internet \(CFDI\)](#) deberán como requisito, señalar lo siguiente:

- La cantidad y unidad de medida
- La clase de los bienes o mercancías, o bien la descripción del servicio o del uso o goce que amparen.
- El valor unitario consignado en número.



[Trabajadores que no laboraron todo el año podrían obtener saldo a favor](#)

Los trabajadores que no laboraron el año completo, porque iniciaron labores después del 1 de enero o concluyeron las relaciones laborales con el patrón antes del 31 de diciembre, [pueden presentar declaración anual para obtener saldo a favor.](#)



[¿Cuál puede ser el domicilio fiscal de un trabajador ante el SAT?](#)

El 1 de enero entró en vigor la versión 4.0 del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), [pero su uso obligatorio iniciará el 1 de julio.](#) Mientras tanto, los contribuyentes pueden seguir emitiendo el CFDI 3.3.

FISCALIA

[Invitación masiva del SAT a corregir ISR retenido por servicios profesionales](#)

El 30 de diciembre de 2021 Fiscalia publica la nota "[Invitación masiva del SAT a 'corregir' IVA causado: Parámetros inadecuados](#)", en la que se destaca que, a través de una campaña masiva vía correo electrónico con el asunto "Revisa tu información y en su caso presenta las declaraciones y pagos que correspondan", el Servicio de Administración Tributaria (SAT) invita a los contribuyentes a corregir supuestas diferencias en la determinación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) causado.

FISCALIA

[Se extiende fecha límite para el uso "por definir" del CFDI 3.3](#)

El 6 de abril de 2022 Fiscalia publica la nota "[Último mes para emitir CFDI con uso 'Por definir'](#)" en la que se retoma una información ya destacada por Fiscalia desde semanas anteriores, en la que se alerta sobre la discontinuación del uso de la clave del CFDI 3.3 "Por definir", en lo relativo al uso del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI).

FISCALIA

[Se extienden hasta el 30 de junio tipos de relación de CFDI 3.3 para PPD](#)

Con fecha 19 de abril de 2022 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publica en su página de Internet una actualización a los catálogos del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), en su versión 3.3, considerados actualizados al 18 de abril de 2022.

FISCALIA

[Modificación a catálogos del CFDI 3.3 y 4.0](#)

Con fecha 19 de abril de 2022 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publica en su página de Internet una actualización a los catálogos del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), tanto en su versión 3.3. como en la 4.0, considerados actualizados al 18 de abril de 2022.

[Impuesto sobre diversiones y espectáculos públicos en Nuevo León](#)

El principio de proporcionalidad tributaria previsto en el artículo 31, fracción IV, de la Constitución radica, esencialmente, en que los sujetos pasivos deben contribuir a los gastos públicos en función de su respectiva capacidad contributiva, debiendo aportar una parte justa y adecuada de sus ingresos, utilidades, rendimientos o la manifestación de riqueza gravada.



[Caen ingresos por comisiones de Afores](#)

La entrada en vigor de los topes a las comisiones que cobran las Afores, los ingresos por este concepto se ubicaron en 7,227 millones de pesos, al cierre del primer trimestre del año, esto representó una caída real de 31.5% en comparación con los tres primeros meses del 2021.



[¡Apúntalo! Tres maneras de saber en qué Afore estás inscrito](#)

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que [existen tres opciones para conocer](#) qué Afore administra tu dinero, pues siempre surge la duda de ¿cuál es mi Afore?

EL UNIVERSAL

[AMLO reconoce que refinería de Dos Bocas tendrá un costo adicional](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) reconoció que la nueva refinería Olmeca, de Dos Bocas, Tabasco, [costará un poco más de los 8 mil millones dólares](#) que se presupuestaron originalmente.

CRÓNICA

[Aprueban reforma para desindexar salario mínimo y homologar la UMA](#)

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad de 482 votos reformar la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, en materia de armonización y homologación, en lo que destaca que, como lo mandata la Carta Magna, las sanciones sean calculadas conforme a la Unidad de Medida Actualizada y no al salario mínimo general.

REFORMA

[Aleja reforma a Ley Minera inversiones por 24.2 mil mdd](#)

La reforma a la Ley Minera aleja inversiones por más de 24 mil 200 millones de dólares y afecta el desarrollo de unas 690 comunidades mineras, señalaron en un comunicado conjunto la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Minera de México (Camimex).

REFORMA

[Cae Netflix 35%; recortaría 50 mil mdd de su valor](#)

Las acciones de Netflix Inc perdían este miércoles más de un tercio de su valor, luego que informó su primera caída de suscriptores en una década, dejando a Wall Street cuestionando su crecimiento de cara a una feroz competencia y la fatiga de los espectadores tras la pandemia.

EXCELSIOR

[Sondeo revela una inflación general moderada en primera mitad de abril](#)

Ciudad de México.- La [inflación general de México](#) se habría frenado durante la primera quincena de abril, aunque seguiría muy por encima de la meta oficial, manteniendo intactas las expectativas de que el banco central continuará elevando su tasa clave de interés, mostró el miércoles un sondeo de Reuters.



[Stericycle pagará 84 millones de dólares para zanjar investigaciones por sobornos en Brasil, México y Argentina](#)

La empresa de gestión de residuos estadounidense Stericycle aceptó pagar más de 84 millones de dólares para zanjar investigaciones sobre el soborno de funcionarios en Brasil, México, y Argentina, informó este miércoles el Departamento de Justicia de Estados Unidos.



[En 21 estados 4 de cada 5 conflictos laborales se resuelven por conciliación: STPS](#)

Desde 2020, con el nuevo modelo laboral que empezó a implementarse de manera gradual, en 21 estados del país cuatro de cada 5 conflictos laborales se resuelven a través de la conciliación.

[Secretaría de Economía e Intel acuerdan impulsar diseño y producción de chips en México](#)

La secretaria de Economía federal, Tatiana Clouthier, recordó que la pandemia de Covid-19 hizo evidente la importancia de los semiconductores en distintas industrias, como es el caso de la automotriz en México.

La Razón

[Disminuye precio de canasta básica; de 13.4% en primera quincena de marzo, a 13.1% en mismo periodo de abril: GCMA](#)

Durante la primera quincena de este mes, el precio de la canasta básica registró una ligera disminución al pasar de 13.4 por ciento en el mismo periodo de marzo, a 13.1 por ciento, informó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.

[El diálogo entre AMLO y empresas es lo único dará soluciones a la industria eléctrica, asegura experto](#)

Carlos de María y Campos vicepresidente de la Academia Mexicana de Derecho Energético y socio de la firma Galicia Abogados, aplaudió la apertura del presidente para entablar un diálogo con las empresas autogeneradoras de energía.

[Llama AMLO a empresas de autoabasto eléctrico a dialogar para evitar conflictos legales](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) llamó a las empresas privadas y extranjeras a un diálogo con el objeto de evitar conflictos legales y que transiten del “autoabasto” en el sector eléctrico al nuevo marco legal que prohíbe esa figura.

[Reforma a ley minera: México puede perder hasta 24,200 mdd en inversiones, advierte Concamin](#)

La reforma a la Ley Minera aleja inversiones en México por más de 24 mil 200 millones de dólares y afecta el desarrollo de más de 690 comunidades, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin).



[Crédito para construir en terreno propio, el más solicitado en 2022](#)

El financiamiento para construir en terreno propio poco a poco ha comenzado a despertar mayor interés entre los derechohabientes del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), y es que durante el primer trimestre de 2022, el 49.3% dijo que planean destinar su crédito a la construcción de un terreno propio.

REFORMA

[Habla AMLO con el tercer lugar de presidenciales de Francia](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó al candidato de izquierda francés Jean-Luc Mélenchon por alcanzar el tercer lugar en la primera vuelta electoral con el 22 por ciento de los votos.

EXCELSIOR

[OPS propondrá a México comprar vacunas pediátricas contra covid-19 a través de su fondo rotatorio](#)

A través del mecanismo Covax, México no tiene programado recibir más [vacunas contra covid-19](#) del laboratorio Pfizer para ser aplicadas en menores a partir de los 5 años, informó Jarbas Barbosa, subdirector de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

El Sol de México

[AMLO defiende Cuauhtémoc Blanco: la traen contra él y no dejan de atacarlo](#)

Luego de que la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de Morelos presentó hace unos días en el Congreso estatal una solicitud de juicio de procedencia contra el gobernador [Cuauhtémoc Blanco](#), por tres presuntos delitos que se le imputan desde 2014, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio su espaldarazo durante la conferencia mañanera de este 20 de abril.

La Razón

[Treviño advierte que acuerdo con Lozoya no repara daño a Pemex y es ilegal](#)

[Carlos Treviño](#), exdirector de Pemex, se opone “tajantemente” a que la Fiscalía General de la República (FGR) otorgue a [Emilio Lozoya](#) un criterio de oportunidad, un acuerdo reparatorio, o le conceda una suspensión condicional de su proceso, al considerar que los recursos que el exfuncionario ha ofrecido entregar no reparan el daño que causó a la empresa productiva del Estado. Incluso, advierte que quienes le concedan ese beneficio al hoy preso podría incurrir en varios delitos.

[Nuevo León se libra del cubrebocas en casi todos los espacios cerrados](#)

El Comité de Seguridad en Salud de Nuevo León habría aprobado retirar la obligatoriedad del uso de cubrebocas en espacios cerrados, con excepción de hospitales, guarderías, asilos, escuelas, central de autobuses, aeropuerto y transporte público.

[No hay excusas: CDMX vacunará contra la Covid-19 en el METRO](#)

El Gobierno de la Ciudad de México informó que, durante todo el mes de abril, colocaran módulos de vacunación contra el Covid-19 en diversas estaciones del Metro, así como en la Central de Abasto.

[Monreal llama a Morena a buscar el diálogo con la oposición y evitar la confrontación estéril](#)

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, llamó a diputados, senadores y dirigentes morenistas a serenarse, actuar con prudencia y dejar la confrontación estéril, así como la estrategia contra la oposición en la que los califican como traidores a la patria.

[Comisiones del Senado ratifican a Laura Esquivel como embajadora en Brasil](#)

Por unanimidad de 33 votos, las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe aprobaron el nombramiento de la escritora Laura Esquivel como nueva embajadora de México en Brasil.

[Bajan sitio web que abrieron para realizar una campaña contra legisladores que desecharon la reforma eléctrica](#)

Un día después de que un particular adquiriera e hiciera público un sitio web en el que evidenciaron a los legisladores que votaron en contra de la reforma eléctrica, la página fue dada de baja de internet.



[Rusia prueba misil balístico con capacidad nuclear; “es capaz de superar todos los medios de defensa antimisiles”, dice Putin](#)

Reuters.- Rusia dijo el miércoles que realizó un lanzamiento de prueba de su misil balístico intercontinental Sarmat, una nueva adición a su arsenal nuclear que, según el presidente Vladimir Putin, daría a los enemigos de Moscú “algo en qué pensar”.

CRÓNICA

[AMLO respalda a Cuauhtémoc Blanco: “la traen contra él y no dejan de atacarlo”](#)

El presidente de Andrés Manuel López Obrador expresó este miércoles su "apoyo" a Cuauhtémoc Blanco, exfutbolista y controvertido gobernador de Morelos, estado del centro del país, ante la investigación judicial abierta en su contra por corrupción.



[AMLO amenaza a minera Calica con irse a Tribunales de no acatar suspensión de operaciones](#)

Si la empresa Calizas Industriales del Carmen, mejor conocida como Calica, continúa extrayendo material pétreo de la costa de Quintana Roo, el gobierno llevará el caso a instancias internacionales, aseguró el presidente López Obrador.



[PAN pide no prestarse a ‘campañas de odio’ de AMLO y Morena](#)

El Partido de Acción Nacional (PAN) hizo un llamado a la población a no dejarse llevar por la campaña de odio y polarización impulsada por Morena y el presidente López Obrador en contra de sus representantes por no haber votado a favor de la reforma eléctrica.



[Denunciarán campaña contra opositores ante tribunales](#)

El diputado federal Jorge Triana (PAN) anunció que demandará por daño moral a la dirigencia nacional de Morena, y a quienes resulten responsables, por la campaña iniciada contra los legisladores que se opusieron a la reforma eléctrica, rechazada el domingo en la Cámara de Diputados.

[AMLO celebra validación de Ley de Industria Eléctrica: CFE pondrá a producir todas sus plantas, asegura](#)

El presidente López Obrador aseguró que todas las plantas hidroeléctricas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrán iniciar operaciones gracias a la resoluciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que permitieron elevar la Ley de la Industria Eléctrica a rango constitucional

EL UNIVERSAL

[AMLO invita a Eugenio Derbez y famosos a reunirse para aclarar dudas sobre el Tren Maya](#)

Luego de que artistas como Eugenio Derbez, Natalia Lafourcade, Bárbara Mori, Kate del Castillo y el vocalista de Café Tacvba, Rubén Albarrán, publicaron un video contra la construcción del [Tren Maya](#), el presidente Andrés Manuel López Obrador los invito a reunirse para aclarar dudas.

EL UNIVERSAL

[AMLO sostiene llamada telefónica con Jean-Luc Mélenchon, líder de izquierda en Francia](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una conversación telefónica con Jean-Luc Mélenchon, político de izquierda y aspirante a la presidencia de [Francia](#).

EL UNIVERSAL

[Critica Monreal campaña contra diputados que no apoyaron reforma eléctrica; “no me dejan espacio para acuerdos”](#)

El coordinador de Morena en el [Senado](#), Ricardo Monreal Ávila, expresó su desacuerdo con la campaña emprendida por su partido para [exhibir a los diputados](#) que votaron en contra de la iniciativa de [reforma eléctrica](#), al advertir que no es conveniente próximo dar el odio no el encono.



[Pfizer apunta a que las vacunas contra el covid-19 para los niños menores de 5 años estén disponibles en junio, dice su CEO](#)

(CNN) -- El CEO de Pfizer, Albert Bourla, dijo que la compañía tiene el objetivo de que las vacunas contra el covid-19 para los [niños](#) menores de 5 años estén disponibles en junio, si la Administración de Alimentos y Medicamentos de EE.UU. (FDA, por sus siglas en inglés) las aprueba.

EL UNIVERSAL

[Estos son los autos más robados en México; estiman que delito repunte a niveles previos al Covid-19](#)

La Asociación mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informó que de abril de 2021 a marzo de 2020 se [robaron](#) en el país un total de 62 mil 102 automóviles, una reducción de 5% comparado con el mismo periodo previo.

REFORMA

[Entrega Rusia propuesta de paz en plena ofensiva en Donbás](#)

Rusia anunció el miércoles que está a la espera de la respuesta de Ucrania sobre una propuesta como parte de las conversaciones de paz, mientras su Ejército lleva a cabo una intensificada ofensiva en el Donbás.

EL UNIVERSAL

[UE hará todo lo posible para que Ucrania gane la guerra contra Rusia: presidente del Consejo Europeo](#)

El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, afirmó este miércoles en Kiev que la Unión Europea (UE) hará "todo lo posible" para que [Ucrania](#) "gane la guerra" contra Rusia, que invadió el país el 24 de febrero.

EL UNIVERSAL

[Así es el misil Sarmat de largo alcance con el que Vladimir Putin advierte a los enemigos de Rusia](#)

El ejército ruso anunció este miércoles haber procedido con éxito al primer ensayo del misil balístico intercontinental Sarmat, un arma de nueva generación y muy largo alcance, que según el presidente [Vladimir Putin](#) servirá de advertencia a los enemigos de su país.

CRÓNICA

[EU, la UE y otros países abandonan reunión del G20 en la que estaba Rusia](#)

Los y las responsables de Finanzas de EU, la Unión Europea (UE) y Francia, entre otros, abandonaron este miércoles una reunión del G20 en formato híbrido en Washington, en protesta por la presencia de Rusia y su invasión de Ucrania, dijeron a Efe fuentes estadounidenses, comunitarias y francesas.

CRÓNICA

[Rusia amplía al área de sus ataques en el Donbás y da un tercer ultimátum a Mariúpol](#)

Las tropas rusas incrementaron este miércoles su presencia y la geografía de los ataques en los frentes de Donetsk y Lugansk, en el este de Ucrania, y dieron un nuevo ultimátum a las tropas ucranianas que resisten en la ciudad portuaria de Mariúpol para que se rindan.

REFORMA

2+1=4... YA HICE
LAS CUENTAS Y ASÍ
SE QUEDA!

LA CORTE DEL CONDE ZALDÍVAR...



DÉJÀ VU

VAMOS
A ADMINISTRAR
LA ABUNDANCIA



Pacasso 



MILENIO

PERCEPCIÓN



MILENIO

MORED/ENERGÍAS LIMPIAS







El Banco de México

